

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Los eternos farsantes

Alicante no debe ser Sierra Morena

Se nos presenta á los alicantinos, á los verdaderos alicantinos, ocasión para demostrar que tenemos algo de hombres, algo de macho y que aquello de hombres débiles, de hombres afeeminados no reza con nuestro modo de ser.

Próximamente están las elecciones para concejales. Los eternos farsantes aprestanse á recabar votos de los ignorantes ó á conquistarlos por las pesetas que huelen á pueblo, violando así las conciencias de los hombres maniquí.

Prepárase una lucha titánica. No hay por qué. Se presentan sujetos harto conocidos, por lo funesto, por lo fracasado y por lo amigo de «aprovecharse, teniendo por costumbre, por sport, el ir al Ayuntamiento, no para defender los intereses del pueblo y mirar por su mejoramiento, sino para en las tarjetas, á falta de títulos académicos, ostentar el de Concejal del Ayuntamiento de Alicante, asistir á banquetes, «de gorra», ó á la salud del pueblo pagano; concurrir á las procesiones luciendo el fagín, y favorecer amigos, amigos que las más de las veces son chulos, hijos de mujeres del momento ó alquiladas, golfos quincenarios, matones de faca y pistión, capaces de cometer cualquier fechoría á cambio de una copa de cazalla.

Estos son nuestros candidatos, estos son los que dicen querer bien administrarnos, para luego, cuando escalan el «poder», cuando llegan á ocupar el sitio tan deseado, arrojarnos á la fuerza de nuestra casa, el Ayuntamiento, si alguna vez vamos á presenciar sus enredos, á fiscalizar sus actos, á ver como con la frescura más grande del mundo dicen que todo lo hacen por el bien y para el bien del pueblo, cuando nada más que lo hacen para satisfacer caprichos de ramerías ó para procurar bienes con qué mantener queridas.

Estos son los candidatos, gente sin pudor, sin vergüenza y dignidad, que dicen lo que no sienten y prometen lo que luego no han de cumplir.

Claro está, que al hablar así, hablamos de los que pretenden ser reelegidos, porque ya los conocemos, ya les hemos visto como han terminado su labor edilicia, consintiendo y siendo culpables de que no tengamos merca-

do, que no tengamos alumbrado, que no tengamos aguas, que no tengamos cementerio, que no tengamos matadero, que la higiene no se conozca, que el ornato de la capital esté á más baja altura que cualquier aduar marroquí, y que las arcas municipales estén completamente exhaustas.

Los que se reeligen, todos son iguales. Ninguno hizo nada por el pueblo.

Ni liberales, ni conservadores; ni reformistas ni republicanos; nadie, absolutamente nadie ha hecho nada por el pueblo. Unos por hacerlo mal, otros por callarse y encubrirlos y los demás por no tener la suficiente valentía para decirle al pueblo:

Nos hemos salido de ahí, hemos abandonado esta casa, porque Fulano y Fulano se han opuesto á que hagamos tal mejora; porque Fulano y Fulano han hecho tal chanchullo, han hecho tal negocio sucio, contra los intereses del pueblo.

Como esto no lo ha hecho nadie, como nadie nos ha demostrado su honradez, de ahí que culpemos á todos.

Si los alicantinos saben imponerse, si demuestran ser verdaderos hombres, serán derrotados todos; el pueblo les dará una lección; irán al Ayuntamiento nombrados por Real Orden ó como sea, pero nunca, jamás, que allí vayan á rebarnos y que los llevemos nosotros.

Alicante no debe ser Sierra Morena.

ANTONIO MOSCAT

Postal diaria

«Las colectividades toleran con facilidad la incapacidad intelectual, la perfidia de corazón; soportan con gusto hasta la fortuna y la riqueza de alguien cuando saben que son inmerecidas; lo que no perdona nunca es la rectitud de espíritu, la abnegación y el valor de decir la verdad»

Decir la verdad es una insolencia que se paga sufriendo sordos rencores y calumnias insidiosas... Es el crimen que se expia más pronto, sobre todo si el que la verdad dice piensa por cuenta propia y tiene el espinazo inflexible ante las medianías encumbradas y las medianías por encumbrar»

ANÓNIMO.

CRÓNICA

La lluvia y la pobreza

Maldice la lluvia el cortezano acomodado y egoísta, desorientado en su hábito de pasear por las rúas sin la molestia del paraguas, el roce, como de tela que se rasga, del impermeable, el peso de los chanclos y el tormento de ir evitando la metralla de lodo que lanzan los automóviles en su rápido pasar..

Maldice la lluvia el azotacaminos maleante, sabedor de que en los días de sol, sus mugrientos harapos presentan un más agradable aspecto, y la gente está menos al acecho de sus haciendas, tesoro menguado por mendigo ladrones, que confían á la soledad y el silencio de la noche, el buen éxito del plan trazado durante la tarde, mientras de puerta en puerta tienden la mano cobriza y descarnada, y solicitan, humildemente hipócritas, la caridad pública...

Y por eso maldice la lluvia: el aspecto repulsivo del vagabundo, inspirará recelo á su paso por las calles enladradas del villorrio; la gente observará con curiosidad tras los vidrios de ventanas y balcones y se verá obligado á continuar camino adelante, que siempre fué molesta é inquietante la mirada investigadora y hostil para los maleantes.

En los días de lluvia, el «operador» no puede llevar á su destino la carta lastimera y cinica narradora de su torvo vivir, y el parásito maldice la lluvia porque no tiene paraguas — ¡él que se había invitado á comer!..

Y yo, al mirar, piadoso, mis zapatos rotos pienso en esos niños abandonados, descalzos y harapientos, sin hogar y sin refugio, que duermen en el zaguán de suntuosos palacios y en los bancos de los jardines públicos, naufragos en el Océano de la vida, juventudes que se estrellan en esas rompientes que se llaman cárceles en el negro mar de la existencia.

Pero, ¿por qué maldice la lluvia? ¡Cuántas veces hubiera llorado el campesino si las lágrimas le hubiesen salvado la cosecha que el sol asesinaba!

La escasez de agua puede constituir para el labrador la más espantosa realidad: labrar la tierra, remover sus entrañas, arrojar en su seno fecundo la semilla que engendrará el fruto; no poseer nada, tener á su cargo una casa, mujer é hijas y confiar á la Providencia el éxito de una gran cosecha, que solucionará el pan de todo un año, el calzado para los pequeños, el proble-

ma complicado del vivir; esperar sin ambición y con paciencia el fruto grato del trabajo y sonreír á las primeras lluvias que fecundizan los campos; alegrarse presenciando el progreso vital de la semilla, con la plena satisfacción del deber cumplido; ver salir el sol uno y otro día, y otro, que ha de completar el esfuerzo humano, la humana labor, y hace más firme la esperanza y más risueño el porvenir; pero, he aquí, que á medida que los días pasan, el fuego del sol es más intenso su calor devora, comienza á secarse la tierra, se abre en grietas, que parecen bocas sedientas y sol, más sol diariamente, implacable, inevorable, un sol africano que consume la savia y la pulveriza, que absorbe el jugo de la cosecha y desvanece las ilusiones del labrador, que brilla radiante sobre un cielo en su plenitud azul y parece sonreírse de la triste y humanamente dolorosa, del dolor profundo, de la angustiosa, y horrenda perspectiva del porvenir, todo miseria, llanto, privaciones: del ingenuo y pacífico campesino, que nunca tiene una palabra acida para los gobernantes de vaselina, en cuyas manos el pueblo idiota puso el destino de la patria; sino que eleva sus ojos, humedecidos por el llanto, hacia arriba, hacia lo azul, hacia el vacío, y dice tristemente, humildemente:

«¡Dios mío, un poco de agua, Dios mío!..»

ALBERTO SEIGLAND.

El poder de un sí te quiero

Huyeron ya de mí los sinsabores
Y ahuyentame mis penas, por lo tanto,
Pues que ella me dedica sus amores,
Yo río, me divierto, y hasta canto,
Ya no soy el adusto y taciturno,
Anquel que siempre andaba tan sombrío;
La dicha a cada cual reserva un turno;
Y apiadada de mí me ofrece el mío.
Como rayo de sol vivificante,
Sus miradas trocaron mi semblante.
De abatido en alegre y animado.
Y al mágico poder de un sí te quiero,
Aquel mi gran dolor tan cruel y fiero,
De mi pecho que lo se de terrado.

A. GONZÁLES CORNEJO

Para la sesión del viernes se prepara un gran lujo de fuerzas.
No sería más conveniente preparar algunas celdas de la cárcel para los concejales ladrones?

Esto pasa aquí

Anoche, por no perder la costumbre, se quedó Alicante á oscuras. Es un abuso intolerable lo que viene ocurriendo con el alumbrado público.

Raro es el día que los alicantinos no vayan entre tinieblas por las calles y raro, muy raro será que las autoridades sienten las manos á las empresas que suministran el fluido que cobran y no alumbran.

El zoco de Soto ofrecía anoche el aspecto de un aduar marroquí. De buen seguro que los únicos que se alegrarían de tal oscuridad serían los vendedores de pescado á juzgar por lo que decían los compradores.

Ya han sido señalados con las listas electorales los locales donde se tiene que representar la comedia de las elecciones.

Los que van á la conquista del acta concejil, esperan hacer la felicidad del pueblo, aunque después defrauden las esperanzas de todos.

Pero ya verán nuestros lectores como todos los que aspiran á la redención del pueblo no haran nunca nada por sus conciudadanos.

Y á todo eso el pueblo sin apartarse de esta comedia que solo sirve para encumbrar á los que luego tienen que hacer mangas y capirotes de sus intereses.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Ordnadora que fué de la Beneficencia Asistencial de parteras domicilio.—Asistenta preparatoria para la carrera de matronas.—Hospital para las hermanas.

Carrtera de San Vicente núm. 85 primer piso.

ELDA

Momentos de pánico

El domingo día 24 y en ocasión que en el Castelar estaban proyectando las cintas en la sección infantil, sección que el teatro se llena de niños, corrió la voz de que la máquina ardía y se promovió un desbarajuste entre los chiquillos que todos se precipitaban por salir y unos caían encima de otros llorando y llamando á sus padres. Al enterarse el arrendatario del teatro de lo que ocurría, y viendo que nada ocurría para que todos pugnaran por salir, cerró las puertas para evitar que la alarma se extendiera por la población; á todo esto ya habían logrado salirse algunos chiquillos, que fueron lo bastante para alarmar á toda el pueblo, á la voz de que el teatro estaba ardiendo.

Imposible describir el pánico que se apoderó por unos instantes de la población; padres y madres iban llorando con dirección al teatro, á buscar á sus hijos, á todo esto lloviendo fuertemente.

Afortunadamente resultó infundada la alarma y no hubo que lamentar mas que el consiguiente susto.

Guardia feroz

El día 25 aproximadamente las tres de la tarde, bajaban tres individuos discutiendo algo acalorados por la

acera de la casa del Ayuntamiento, y el guardia en cuestión (que es el «Chulo») estaba en la lonja y salió y se puso á hablar con ellos, sin duda les diría que bajasen la voz y que se fueran. á lo que estos contestaban que á el no le habían llamado y por lo tanto que les dejara, y así estuvieron unos instantes más á todo esto el «Chulo» vió que el inspector subía, y se envalentonó de tal forma que enseguida desenvainó el sable y sable en alto se encaró en uno que tuvo que correr para librarse el golpe.

El inspector sin preguntar ni averiguar nada, cegó á uno y lo metió en la cárcel y al otro que quedaba le hizo entrar en el mismo sitio.

Se llaman los que encerraron según me han dicho Virgilio uno y Cuenca el otro.

Esto fué lo que pasó. Los comentarios á cargo del lector.

EL CORRESPONSAL.

Profesora en partos

Asistenta preparatoria para parteras en partos y practicantes en maternidades.

Esta Academia presta una preparación y profesora para el examen de ingreso.

Detallado completo para la enseñanza y preparación.

PABLOS MONTECRO
La goza núm. 6, principal

Sucesos

Mal de amores

Antonio Sevilla (a) Puchó, es un sujeto capaz de todo. Antesyer fuése á casa de Petra Llorca é invitola á deambular cogiditos del brazo.

Al llegar á la calle del Bale la agredió con una faca iniriéndole una herida de la que tuvo que ser curada en la Casa de Scedro.

El agresor se dió á la fuga, Petra ha denunciado el hecho á las autoridades.

El Juzgado instruye sumario.

Las bribonas

En la via pública riñeron Amalia del Ojo y Salvadora Llorca, promoviendo gran escándalo.

El último ehulo

En la Inspección de Vigilancia ha denunciado el muchacho de 15 años Francisco Marco, que al pasar por la plaza de Isabel II, á sus ocupaciones, le salió al paso Cornelio Catral, de 50 años, y sin mediar palabra alguna le dió una tremenda bofetada causándole una erosión en el labio inferior, de la que fué curado en la Clínica Municipal.

Se ha dado cuenta al Juzgado.

Los valientes

La Inspección de Vigilancia ha dado parte al Juzgado de una agresión de que ha sido objeto José Bosch Tonda por parte de Vicente Rodrigo Samper, quien con una botella le produjo una herida en la región frontal y una erosión en la nariz.

Ramón Ripell

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

TINTORERIA BARCELONESA

DE

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavado en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

Novelda

Aviso

Se pene en conocimiento de los suscriptores que estén atrasados en el pago de semanas, se pongan al corriente en la presente, pues de lo contrario serán dados de baja en la próxima.

Ni por esas

Nuestros municipales están dotados de infinita «frescachonería» y la prueba está en que se muestran sordos á la campaña que la prensa local viene haciendo respecto á la reapertura de la biblioteca Jorge Juan. Ellos dirán: «Sobra instrucción»; y yo digo: ¡Sobra mansedumbre!

El pescado

El pescado se vende aquí á altos precios por decir que es fresco: ¡es claro! Pase el señor alcalde por las pescaderías y se convencerá de jello apercibiendo el «gustoso» perfume de corrupción que despide. ¿Es que no existen veterinarios para reconocerlo, ó es que no hay autoridad para corregir estos abusos? Pues si ésto es así, hora es ya de que el pueblo en masa levante la vista y no se deje burlar por los pescateros que astutamente despachan el pescado á precios tan elevados, perjudicando al público que acude á su compra.

Al señor alcalde

A ruegos de muchos suscriptores se le hace una pregunta la cual merece digna contestación.

Se tiene entendido que el director de la Banda Municipal, se dedica á la afinación de cosas teatrales y al apunte de las obras habiendo abandonado casi por completo los ensayos musicales no sabiendo porqué motivo, pero se sospecha y lo cierto es, que éste señor teme á ciertos músicos porque aún no les ha pagado desde hace tiempo, apesar de habersele entregado por el municipio la cantidad bastante para realizarlo.

Se espera la respuesta y caso de ser ésto cierto, digno es de que se le corrija.

EL CORRESPONSAL.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

NOTICIAS

Por nuestro distinguido amigo el comerciante de esta plaza don Enrique Gomis, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Aznar.

La boda se celebrará en breve

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa gasta 22.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

Ha llegado de Madrid el laborioso empleado del Banco Hispano-Americano don Juan Arbel.

La Alcaldía de Almuñécar anuncia al público la tarifa de arbitrios extraordinarios para 1916.

Banda Municipal

Queda abierta en la Academia de esta Banda, la matrícula gratuita para las clases de solfeo é instrumentos de madera y metal.

Adelantan las obras del monumento á Canalejas.

Se ha colocado la figura que remata el pedestal.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

Á consecuencia de las lluvias ha ocurrido un desprendimiento de tierras en el kilómetro 26 del ferrocarril de la Marina; con tal motivo el tren mixto que debía llegar á esta capital á las ocho y media ha sufrido un retraso de cuatro horas, por el trasbordo que ha tenido que llevarse á cabo.

El tren correo ha salido de esta capital á la hora reglamentaria, teniendo que trasbordar los viajeros en el kilómetro de referencia.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

En Santapola fondeó ayer el laúd de pesca denominado «Rosa» pilotado por el patrón Bartolomé Juan Necos trayendo á bordo el cadáver del marinero Juan Meraleda, que fué muerto en el mar por una chispa eléctrica.

Por la Inspección de primera enseñanza se ha dispuesto se haga cargo de la caja de la Biblioteca circulante correspondiente al partido de Jijona, el maestro de Busot don Manuel Albert.

El viernes llegará por la mañana en el correo don José Francos Rodríguez Permancerá en Alicante hasta el domingo por la mañana en que se trasladará a Monóvar.

Están de enhorabuena los amigos de tirar levatas

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La despampanante película titulada

Concejales y ladrones

2.º Grandes saltos mortales por el señor

Tabarquini

3.º Reección del célebre tramposo y chanchullero,

Paparrucha

Nota.—Para comodidad del público se ruega guarden las carteras en sus casas.

Ha regresado á Madrid el diputado á Cortes por Villajoyosa don José Jorro Miranda.

En las oficinas de la Diputación provincial se halla de manifiesto durante diez días el pliego de condiciones que ha de servir de base en la pública licitación del servicio de bagajes de esta provincia para el próximo año 1916.

Por la Alcaldía de esta capital han sido declarados incursos en el segundo grado de apremio, los contribuyentes morosos por los arbitrios municipales sobre casinos y circuitos de recreo, servicios prestados por la Casa de Socie-

ro. Brigada Sanitaria de Desinfección y Laboratorio Municipal correspondientes a 1913, 1914 y 1915

Se ha oficiado por la inspección provincial de Instrucción Pública al alcalde de Dolores, para que habilite local en condiciones con el fin de instalar debidamente la Escuela Nacional de niños á cargo de don Heliodoro Jerez.

En el Rodiquillo, término municipal de Pinoso, cayó una chispa eléctrica que mató á la niña de seis años Maria Albert Albat.

De la guerra europea

Combates en Riga

Milan. De Petrogrado telegrafian al «Corriere della Sera» que los combates en la dirección de Riga aumentan en intensidad.

Cada día son más acentuados los ataques contra Olaw, población situada sobre alta meseta, á veinte kilómetros de Riga, que tiene un gran valor estratégico, pues domina el valle que se extiende a los dos lados del ferrocarril de Mitau.

Los rusos ocupan excelentes posiciones, que les permiten tener una completa libertad para maniobrar y sostener la presión del adversario.

Concentración de fuerzas

Zurich. Un diario rumano anuncia la concentración de fuertes contingentes rusos, con artillería pesada, en Besarabia.

El mismo periódico dice que los rusos bombardean con gran violencia las posiciones austriacas, llegando á disparar hasta 1.200 obuses por hora.

Operaciones de crédito

Petrogrado.—Un ukase imperial autoriza al ministro de Hacienda para realizar operaciones de crédito por valor de 5.500 millones de rublos, y para emitir en el extranjero bonos del Tesoro en libras esterlinas; francos y dólares.

Comienzan las operaciones

Lugano.—Los rusos han comenzado hoy las operaciones contra Bulgaria.

Comunican de Sofía, á «Las Ultimas Noticias», de Munich, que los puertos búlgaros del mar Negro han sido fortificados con urgencia, pues se espera que los rusos empiecen á operar cuando las fuerzas aliadas ocupen algunos puntos de Bulgaria.

Rectificando

Petrogrado. Por error se ha dicho que el crucero ale-

mán hundido en aguas de Libau, lo fué por un submarino también alemán. El ataque y hundimiento de dicho crucero lo ha llevado á cabo un submarino inglés.

Será verdad

Nish. De origen autorizado se ha recibido la noticia de que los búlgaros se han apoderado de Uskub.

Candidatura por

Sierramorena

Cortijo primero

Juan Palomo

Cortijo segundo

Luis Candelas

Cortijo tercero

J. María el Tempranillo

Cortijo cuarto

Jaime el Barbudo

Cortijo quinto

El Barquero

de Cantillana

Cortijo sexto

Diego Corrientes

Cortijo séptimo

D. Juan de Serrallonga

Cortijo octavo

Engrudo

Nota.—Las candidaturas se depositarán en un trabuco que servirá de urna.

Tipografía Obrero

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las salas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Seción continúa desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas

Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1.000.000 de Dollars»

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. Aovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altavira 12, (antes Princesa)

sus manos, todos los presentes lloraron prodigiándole frases de consuelo.

¡Cómo se hubieran horrorizado si la hubieran visto la misma noche en compañía de su amante diciéndole sonriendo:

—Aquel imbécil no podía darme una prueba mayor de cariño que colocándose una bala en los sesos. Ya no nos molestará. Y pensar que fué «nuestra» Antonia la que con su salida le empujó al sacrificio! Aquella niña vale un tesoro y se abrirá camino en el mundo.

—Ayer, cuando me desnudé, la tenía en el bolsillo interior de la americana y no está! Giustino la agarró por un brazo:

—¡Tú eres quien ha tomado la cartera! ¡confésalo, confésalo!

—Regístrame, si te parece,—dijo Daria con aire provocador, y añadió:

—Me arrepiento de no haberlo hecho; tú me escaseas el dinero, y no es el mejor medio para tener á una mujer como yo.

Giustino, sin escucharla, repeta:

—¡Tú eres la ladrona! ¡Confésalo, confésalo! ó te obligaré á ello.

—No confieses nada, mamá,—dijo de repente Antonia,—no lo merece; si papá te quisiera y pensara en mí no te acusaría.

Aquellas palabras de Antonia fueron la condena del pobre empleado.

Se tambaleó como si le hubieran dado con un mazo en la cabeza; después huyó al cuarto y por una hora registró por todos lados: después tomó el sombrero y salió. Ya no volvieron á verle.

Al medio día un empleado del Banco fué á la casa á buscarle.

Daria misma le abrió, y con mucha tran-

Edición especial de Alcoy

¿Faltarán oficiales?

Ha tiempo que preocupa á algunos, aunque pocos oficiales barberos de esta localidad, la cuestión económica, el salario semanal.

Si por excepción algún oficial tiene un salario de quince pesetas, el resto solo disfruta de un haber tan pobre que ni para tres días de comer tiene lo suficiente, sin tener en cuenta que en algo se ha de diferenciar el modo de vestir con el obrero del taller, fábrica ó campo, tratándose de un oficial, como todos sabemos, que necesita de mejor indumentaria, pues si pobremente se presenta ante el cliente, éste le hará observar que no viste bien para su oficio ó el patrono ó el maestro barbero lo reemplazará por otro que vista con más delicadeza ó elegancia, pues, así conviene al maestro y así debe ser de modo que con la retribución mezquina que tiene el oficial necesitándola para vestir ¿qué comerá? historias de salón barbería y nada más.

Este oficial mal retribuido, tendrá padres á quien mantener y mañana como es natural, contraerá matrimonio y tendréis que mientras el hijo no puede mantenerse a sí mismo, menos al padre y peor á la esposa, luego el deber del hijo, sin culpa suya queda por tierra, porque el padre ó padres confiando con el hijo, ambos á la vez, serán dos víctimas y si verdaderamente se presenta el caso que por imposibilidad física ó edad no puede el padre ganar los recursos propios, el hijo no puede ayudar al padre en nada porque él no

es bastante retribuido ¿á quién culpar en este caso?

No sé si estaré en error, pero culpo al padre por haber dedicado al hijo á un oficio, que todos sabemos está mal retribuido y como el caso se repite todos los días, he ahí el por qué llegará día que ningún padre dedicará al hijo á ser barbero, porque sabe que es condenarlo á la miseria y hambre y de consiguiente, los maestros barberos se verán imposibilitados de hallar oficiales que les sirva, porque se dedicarán á otro oficio y el día que los necesitan habrá de pagárselos con un jornal igual ó mayor que el que gana en la fábrica como ya sucede en algunas barberías.

Movimiento social

Todo igual

Sigue la huelga en la fábrica de fajas de don Desiderio Laporta.

Los únicos razonamientos que expone este patrono en su defensa, son que no tiene trabajo y por lo mismo no admite razones de ninguna clase que puedan solucionar el conflicto.

¿Qué harán?

Los tejedores independientes, vulgo «drapaires», al haberse solucionado la huelga á favor de sus dependientes, los que han obtenido lo que deseaban, se muestran taciturnos y algo preocupados, proyectarán algo del agrado propio que les hará progresar como el cangrejo?

Alcoy al día

Accidentes

En la Casa de Socorro fueron curados los obreros Juan Mira Blanes, de 15 años de edad y Carmen Vilaplana Diaz, de 18 años.

Curaciones

También han sido curados, en este centro, los vecinos Santiago Peidro y Concha Masía Pastor, el primero de una contusión en una muñeca, y la segunda de una quemadura que se produjo casualmente en el dorso de la mano.

Por teatros y cines

Teatro Circo

Ayer se estrenó la sensacional película de 2.000 metros, titulada «El misterio de las 12 y 36», la cual ha sido muy bien acogida por el público.

Este teatro, sigue viéndose muy concurrido por el que haciendo gala de buen gusto, gusta de solazarse y pasar un buen rato, sin que esto le obligue á grandes dispendios.

Teatro Calderón

Sigue exhibiéndose en este Teatro, con extraordinario éxito, la película «El cofrecito negro» que tanto interés ha despertado entre el numeroso público que frecuenta este coliseo.

Para el jueves se anuncia el debut de la compañía de Pilar Martí y Clarita Panach, las que darán ocho únicas funciones, anunciándose el estreno de «En Sevilla está el Amor», en cuya obra tomarán parte las inspiradas y eminentes artistas, Martí y Panach.

De todas veras deseamos que el pueblo de Alcoy dispense á estas notables artistas la acogida que ellas merecen.

«La Mercantil»

La simpática y gentil Consuelito Durán, sigue cosechando aplausos de sus numerosos admiradores, en la sociedad que tuvo el acierto de prorrogar el contrato de tan bella como simpática artista.

Se asegura que ha sido contratada, para dentro de muy breve tiempo, para actuar en el Teatro Calderón de esta ciudad, donde se conquistará muchas simpatías, puesto que su talento de artista, gracia y belleza, á ello son acreedores.

De Bocairente

El domingo 17, previa convocatoria se reunieron los obreros de la manufactura en lana en junta general, en su domicilio social, donde en primer lugar se dió lectura al reglamento que fué aprobado por unanimidad.

Acto seguido hicieron uso de la palabra algunos compañeros los que recomendaron ante todo, que la unión es la fuerza y ya hartos de sufrir el yugo opresor de los burgueses, es indispensable la lucha de todos para uno y uno para todos, que reportará el bien común en general.

Los compañeros que formaban la comisión organizadora, fueron nombrados para la Junta Directiva en representación de todas las fábricas y como de una no se nombró representación ésta protestó, pero al hacerles comprender que fué olvido involuntario, se nombró representación, quedando por fin aprobada la Junta Directiva, la que convocó á nueva junta general para el próximo domingo 24.

Al levantar la sesión la comisión llamó á los huelguistas, distribuyendo en partes iguales la recaudación voluntaria, que para este fin se llevó á efecto.

quilidad le preguntó si venía de parte de su marido, el que no había venido á comer.

—No, señora,—contestó el empleado,—desde ayer, que el jefe le mandó á recaudar una cantidad en dinero, el señor Rieti no ha parecido por la oficina.

Daria demostró una sorpresa que parecía verdadera.

—No comprendo,—exclamó.—Giustino no me habló nada de eso y volvió anoche á su hora acostumbrada, y muy contento, diciendo que hoy tenía que ir muy temprano al Banco, y efectivamente, cuando yo me levanté había salido.

—Puede ser,—dijo el empleado, no queriendo asustar á una señora tan bella,—que el señor Rieti no haya podido recaudar ayer el dinero y lo déjese para hoy; eso explicaría su retraso.

—Sí, debe ser así,—contestó tranquilamente Daria.

Giustino tampoco volvió por la noche, y Daria fingió la mayor agitación.

Corrió á buscarle en todos los sitios que solía frecuentar su marido, preguntando por él, llorando amargamente.

Fué á la delegación, á los hospitales, y solo al día siguiente fué piadosamente enterada de que el cadáver de Giustino se había encontrado sobre un banco del Valentino.

El pobre se había disparado un tiro en la cabeza, dejando una tarjeta y dos cartas en sus bolsillos: una para el director del Banco, la otra para su mujer.

En la primera declaraba que habiéndole sido robada la cartera, con el dinero recaudado, y temiendo que se sospechase de su honradez, después de tantos años de merecida confianza, por su nombre y el de su familia hacía el sacrificio de su vida.

En la segunda rogaba á su mujer que le perdonase, diciendo á Antonia que su muerte le demostraría «cuanto pensaba en ella y amaba á su madre». Enviaba un beso á las dos.

La niña no tuvo una lágrima para su padre, y Daria se felicitó en su interior de encontrarse libre y á salvo de sospechas.

Pero el mundo, que no veía su corazón, la juzgó por su aparente dolor; y cuando la desgraciada fué llevada á presencia del cadáver y del suicida y se arrojó sobre él, llamándole desesperadamente y besando convulsivamente

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

en un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus hojas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro marcos.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mides dos metros de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, A.º.

Podrán dirigirse á su dueño en A.º, Francisco Navarro.

Talonarios

Se hacen en esta imprenta á precios módicos.